

AMPLEPUIS CENTRE SOCIAL

# Ils apprennent la langue de Molière avec des bénévoles très investis

Six bénévoles animent l'atelier de français au centre social. Un lieu d'échanges et de partage des cultures.

**D**eux cinq ans, le centre social propose des ateliers sociolinguistiques les mardis et jeudis de 14 à 16 heures. Ces ateliers sont animés par six personnes bénévoles, Marie-Noëlle, Rosselyne, Colette, Michelle, Yvette et Marie-Noëlle, Rachel Longin, animatrice familles du centre social, coordonne les ateliers.

Les bénévoles ont participé à une formation proposée par Ecrit 69. « Cette formation était très intéressante, confie Yvette, elle nous a permis de mettre en place une méthode et fourni des outils de travail, des livres... »

## Des cours très animés

Chaque bénévole est affecté à un groupe, les participants étant répartis par niveau, débutant, intermédiaire et avancé. « Les cours sont ainsi structurés, explique Michelle. Nous organisons les ateliers sous forme d'animation, plutôt qu'un cours magistral. Nous nous adaptons aux besoins, apportons des conseils pour les documents administratifs... »



■ Bénévoles et apprenants ont tiré les enseignements. Photo Annie GIRARD

Six à huit personnes fréquentent régulièrement ces ateliers où la langue devient une porte ouverte à l'intégration. « Les cours de français sont pour nous une chance de s'intégrer en France », souligne Angéla, venue d'Arménie. Andranick constate qu'il utilise tous les jours les mots appris. « Nous parlons

plus correctement, sommes plus polis. C'est une chance aussi pour nos enfants qui parlent mieux que nous. » Gania, qui participe depuis plus de 2 ans aux cours, apprécie aussi la rencontre avec d'autres élèves et les bénévoles. « J'apprends beaucoup de choses, dit-elle. » Venues d'Arménie, de Rou-

manie, du Portugal, d'Algérie, du Chili, toutes ces personnes, même si elles dialoguent en famille dans leur langue d'origine, apprécient ces ateliers, partagent aussi leur culture avec les bénévoles.

« J'aime enseigner le français, souligne Marie-Noëlle. Ces ateliers nous apportent

aussi beaucoup, et sont enrichissants aussi pour notre culture personnelle. »

**PRATIQUE** Après une pause estivale, les ateliers reprendront mardi 18 septembre au centre social. Ils sont ouverts à tous, gratuitement. Centre social, 12 rue du 11 novembre. Renseignements et inscriptions au 04.74.89.34.55.

## THIZY-LES-BOURGS

L'écoubage reste interdit



■ Photo d'illustration Jean-Pierre BALFIN

La mairie rappelle qu'un arrêté préfectoral a été pris le 20 décembre 2013, en vue de préserver la qualité de l'air dans le Rhône. Celui-ci précise que « le brûlage à l'air libre, ou à l'aide d'incinérateur individuel, des végétaux coupés sur pied est interdit, tant pour les particuliers que les entreprises agricoles et forestières. D'éventuelles dérogations sont à solliciter auprès de la Direction départementale des territoires, le maire de la commune devant être informé préalablement de l'opération de brûlage ». Une amende de 450 € peut être appliquée en cas de non-respect.

## AMPLEPUIS

### A voir l'exposition du musée Barthélémy-Thimonnier

A l'ouverture de la saison d'été, le musée Barthélémy-Thimonnier a inauguré le 30 juin dernier sa nouvelle salle d'activités.

Vraie nouveauté sur le parcours de visite : la salle d'activités permet d'acquérir des connaissances par le jeu et la manipulation. En lien avec les collections de machines à coudre et cycles du musée, les visiteurs peuvent apprendre de manière concrète le mécanisme des engrenages ; expérimentation et construction sont au programme pour ce faire. Les plus petits peuvent s'essayer à la reproduction d'un point de couture géant, pendant que les grands flâneront dans l'espace lecture aménagé.

**PRATIQUE** Horaire d'ouverture du musée : tous les jours de 10 h 30 à 13 heures et de 14 heures à 18 heures, jusqu'au 19 août. Place de l'Hôtel de ville, Amplepuis. Plein tarif : 4,50 €. Tarif réduit [mineurs et demandeurs d'emploi] : 3 €. Gratuit pour les moins de 10 ans.



■ Photo Annie GIRARD